
! ! ! !本报讯（记者 张欣平）为便利原世博地
区的居民办理自来水业务，浦东威立雅自来
水公司客户服务中心雪野办事处昨天迁入新
址营业!耀华路 !"#号"。

雪野办事处原先的地理位置较偏，给广
大居民用户前往办理业务带来不便。浦东威
立雅公司积极呼应居民诉求，新址紧邻原世
博会展区，交通十分便利。新址营业厅内分设
收费、业务受理、咨询服务等客户接待区域；
在用户等候休息区还配有饮水机、便民服务
箱等设施。
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! ! ! !本报讯 （记者 胡晓晶）继电
子账单后，发票也能电子化了。
今天上午，市商务委首次发布申
城电子发票试点公告。公告显示：
从本月 !"日起，申城将首次开展
电子发票应用试点。京东商城、#

号店、易迅网、东方购物等 $ 家
企业成为首批试点单位，可在其
自营电商平台上面向个人消费者
开具电子发票；而待相关条件成
熟后，亦可向沪上企业买家开具
电子发票。

据悉，申城电子发票试点具体
办法“落地”后，个人消费者在试
点企业的自营电商平台上购物，即
可自选纸质发票或电子发票，两者
在财务会计、消费者权益保护等方
面具有同等效力。不过，值得一提
的是，由于上述试点的电商平台上
可分自营和联营两大类商品，所以
月底能率先开具电子发票的，还只
是自营类目的商品。

从具体流程来看，如果消费
者选择电子发票，买家应正确填

写手机号码、电子邮箱等信息；
在支付货款、确认收货后，系统
将自动生成电子发票，并通过短
信、邮件等方式发送提示信息，
即可取得电子发票。电子发票按
照税务机关规定的统一式样展现，
并具有下载、打印等功能。至于
消费者在取得电子发票后是否还
可以重开纸质发票，公告明确表
示仍可要求卖方换开。
据悉，电子发票的企业试点范

围，未来还有望扩大。公告显示：

试点企业在办理电子发票开户登
记后，应通过上海市国家税务局
确认上线运行的电子发票系统，
按照相关规定进行电子发票申领、
开具、保存、报送等事项。电子
发票开具后，如发生开票错误、
销货退回或销售折让等，应开具
红字电子发票。至于电子发票的
真伪信息，可在上海市国家税务
局网站 （%%%&'()&*+&,-.&/0） 查询
验证，消费者有权拒收查验不符
的电子发票，并可拨打纳税服务

热线 #!122举报。
数据显示：今年 #3##月，申

城实现电子商务交易额 4#"#亿元，
同比增长 !4&56。其中，网络购物
!包括商品和服务" 交易额 #51"亿
元，同比增长 5#&56。预计到今年
底，上海全市的电商交易额将突破
#万亿元，规模和发展速度依旧处
于全国领先行列。而伴随电子发票
开具细则的“落地”，今后将有更
多网购买卖双方用上更便捷、更绿
色的电子发票。

申城首批电子发票本周六开出
4家电商平台在自营商品上将率先试点

! ! ! !本报北京今日电（驻京记者 杨丽琼）今
天上午，中国消费者协会发布的“信息消费调
查结果”显示，在京、沪、穗、深等我国 #!个大
城市，以互联网信息消费为媒介的受访者普
遍担心个人信息泄露、支付诈骗以及电脑账
号被窃；手机终端越来越成为“信息查询”的
主要手段。
今年第四季度，中消协通过“定向定量在

线”的调查，对 #!个城市的消费者参与信息
消费的程度、对信息消费的期待和需求，以及
对于以计算机 !含移动互联网终端" 作为载
体，以互联网信息消费为媒介的信息消费安
全软件、操作系统以及电商服务和浏览器使
用情况进行了调查。
调查显示，受访者每天参与信息消费时

长集中在 #&731&7小时。年龄越小，每天参与

信息消费的时间相对越长。“网购”“工作!处

理邮件等"”“视频及音乐下载”为信息消费主
要目的的消费者，多用电脑，而“阅读”“社交”
则多在手机上进行，

相比通过电视、报刊获取信息的消费
者，主要通过互联网获取信息的消费者对
信息安全满意度更低。学历越高对个人信
息泄露、个人网络行为泄露、位置信息泄露
的关注度越高，打造安全健康的信息消费
环境已经成为目前推动信息消费快速发展
的关键。
相比一线城市，二线城市经常使用淘宝

网以及天猫的消费者更多，而一线城市使用
京东商城购物的消费者比例高于二线城市，
收入越高使用天猫、京东商城、亚马逊购物的
消费者比例越高。

中消协调查结果显示
手机终端成信息查询主要手段

! ! ! !一个充满创意的“单车市集”昨天起出
现在南京路步行街的一家大商场。这里的每

个小铺都设在一辆黄鱼车上，琳琅满目的各
种小商品也别具创意，吸引不少消费者好奇
地前来“赶集”。

杨建正 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）串起虹桥机场、上
海动物园、豫园、南京东路、五角场等地的 #8

号线将继续延伸。轨交 #8号线二期工程正在
二次环评公示，计划 !8#5年建成。

#8号线二期工程北部越江连接市中心区和
浦东新区，服务于浦东新区北部及杨浦区北部
地区，与 #8号线一期工程贯通运营。轨交 #8号

线二期工程起自新江湾城!不含"，沿淞沪路过黄
浦江后，再沿港城路至外高桥保税区的基隆路
站。线路主要途经杨浦区、浦东新区 !个行政区。
线路全长约 #8&8"公里，工程总投资 51&"7亿元。

#8号线二期工程，设站 2座，沿线 2个站
点分别为国帆路、双江路、高桥西、高桥、港城
路、基隆路。预计 !8#5年建成通车。

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟 特约通讯员 袁亚
祥）外地客菜大举入沪，地产蔬菜源源不断，
从 ##月到现在，本地大路蔬菜的价格几乎可
以用“跌跌不休”来形容。甜糯的本地产青菜
零售价已经从 #&7 元9斤跌到了 8&" 元9斤，大
白菜、菠菜、香菜等蔬菜也降低了身价，在近
一周的时间里，这些菜每斤至少便宜 8&#至

8&$元不等。
今年 #!月份这段时间天气不错，蔬菜的

长势也好。沪郊及周边地区的最低气温在上周
已经达到零摄氏度。浦东新区新场镇明果蔬菜
专业合作社负责人吴明芳说，早上 5点多到菜
地里，还能看到蔬菜表面上结着一层薄霜，这
是本地蔬菜最好吃的辰光。

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）记者从上海市装
饰装修行业协会了解到，《住宅装饰装修服务
规范》!上海市地方标准" 明年起将在本市装
饰装修行业协会会员单位中全面推行，让家
装过程中原本延误工期、维修不及时、造价低
开高走、承诺不兑现等无法度量的服务质量
问题，有了明确、可操作性的标准。
据上海市装饰装修行业协会常务副会长

忻国樑介绍，明年起将提高示范企业的引领
作用并逐步在行业内推行，真正提高家装企
业的综合服务水平。

冬霜一打 本地蔬菜迎来最好吃辰光

装修将有“沪版规范”

轨交10号线穿越浦江再增6站
二期工程预计2017年建成
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